
Protokoll Nr. 2/2025

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Sollwitt am 29.04.2025 
um 20:00 Uhr im Dörpshus der Gemeinde Sollwitt

Anwesend

Vorsitz
Thomas Hansen Bürgermeister

Gremiumsmitglied
Gabriele Carstensen 2. stv. Bgm.
Knut Christiansen
Axel Erichsen
Jürgen Hansen 1. stv. Bgm.
Sönke Hansen
Hartmut Hinrichsen
Melf Hinrichsen
Carina Ingwersen

Sonstige Teilnehmer

Schriftführung
Michael Deseife

Gäste
Frau Johns, Planungsbüro effplan
Frau Paulsen, Planungsbüro effplan
Frau Bühler, Planungsbüro Phillip

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil ()
1. Eröffnung der Sitzung
   1.1. Begrüßung
   1.2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit
   1.4. Änderungsanträge zur Tagesordnung



2. Jugendgemeinderat
3. Beratung und Beschlussfassung über den Entwurfs- und 

Veröffentlichungsbeschluss für den Flächennutzungsplan der Gemeinde 
Sollwitt

4. Beratung und Beschlussfassung über den Satzungsbeschluss für den 
Bebauungsplan Nr. 3 "Alte Schule" für das Gebiet "beidseitig der Schulstraße 
und westlich des Pobüller Weges bis zum Feuerwehr - und 
Dorfgemeinschaftshaus"

5. Einwohnerfragestunde
6. Genehmigung des Protokolls Nr. 1/2025 vom 21.01.2025
7. Berichte
   7.1. des Bürgermeisters
   7.2. der Gremien
8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2023
9. Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von eingegangenen 

Zuwendungen/Spenden für das Jahr 2024
10. Anträge
11. Wegeangelegenheiten
12. Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil ()
13. Grundstücksangelegenheiten

TOP 1:

Eröffnung der Sitzung     

TOP 1.1:

Begrüßung     

Bürgermeister Thomas Hansen eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt alle 
Anwesenden recht herzlich. Seine besonderen Grüße gelten Frau Johns vom 
Planungsbüro effplan. Er bestellt Michael Deseife zum Protokollführer.

TOP 1.2:

Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung     

Bgm. Hansen stellt fest, dass gegen Form und Frist der Einladung keine Einwände 
erhoben werden.



TOP 1.3:

Feststellung der Beschlussfähigkeit     

Bgm. Hansen stellt fest, dass die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.

TOP 1.4:

Änderungsanträge zur Tagesordnung     

Es werden zwei Änderungen zur Tagesordnung beantragt:

Bgm Hansen beantragt, den TOP 4 „Beratung und Beschlussfassung über den 
Entwurfs- und Veröffentlichungsbeschluss für den Bebauungsplan Nr. 4 "Solarpark 
Sollwitt" für das Gebiet östlich der Haselunder Au, südlich der Straße Am Schottdamm 
sowie westlich der Straße Sollwitt-Süderfeld L190" entfallen zu lassen.
Die Nummerierung der weiteren TOPs verändert sich entsprechend.

In nicht öffentlicher Sitzung soll TOP 13 „Grundstücksangelegenheiten“ hinzugefügt 
werden. Der TOP 13 wird aus datenschutzrechtlichen Gründen nichtöffentlich behandelt.

Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die beiden genannten Änderungen und 
den TOP 13 in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln.

gesetzliche 
Mitgliederzahl

davon 
anwesend

bei evtl. Abstimmung

dafür dagegen Enthaltungen
9 9 9 0 0

TOP 2:

Jugendgemeinderat     

GV Gabriele Carstensen erwähnt, dass der JGR an einer Veranstaltung in Haselund 
teilgenommen hat. 



TOP 3:

Beratung und Beschlussfassung über den Entwurfs- und 
Veröffentlichungsbeschluss für den Flächennutzungsplan der Gemeinde Sollwitt

Vorlagen-Nr.: 085-2025

Beratung:
Frau Johns vom Planungsbüro effplan erläuterte den Flächennutzungsplan in der der 
GV-Sitzung vorangegangenen frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung. Das Gremium hat 
keine weiteren Fragen.

Beschluss:

Die Gemeinde Sollwitt beabsichtigt die Aufstellung eines Flächennutzungsplans, um die 
städtebauliche Entwicklung und Ordnung im Gemeindegebiet zu gewährleisten.
Der Geltungsbereich des Flächennutzungsplans erstreckt sich über das gesamte 
Gemeindegebiet von Sollwitt. Die Gemeinde hat eine Gesamtgröße von ca. 10,95 km².

gesetzliche 
Mitgliederzahl

davon 
anwesend

bei evtl. Abstimmung

dafür dagegen Enthaltungen
9 9 9 0 0

TOP 4:

Beratung und Beschlussfassung über den Satzungsbeschluss für den 
Bebauungsplan Nr. 3 "Alte Schule" für das Gebiet "beidseitig der Schulstraße und 
westlich des Pobüller Weges bis zum Feuerwehr - und Dorfgemeinschaftshaus"

Beratung:
Bgm. Hansen begrüßt Frau Bühler vom Planungsbüro Philipp die zwischenzeitlich 
eingetroffen ist. Frau Bühler erläutert nochmal ein paar Punkte die zu beachten sind und 
im weiteren Verlauf berücksichtigt werden.

Beschluss:

1. Die im Planverfahren des Bebauungsplans Nr. 3 “Alte Schule“ vorgebrachten 
Stellungnahmen der Öffentlichkeit und der Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange hat die Gemeindevertretung gemäß Anlage über die 



Berücksichtigung der Stellungnahmen mit folgendem Ergebnis geprüft (siehe 
Anlage). Die Anlage ist Bestandteil des Beschlusses:

a) Berücksichtigt werden folgende Stellungnahmen: Archäologisches Landesamt, 
Kreis Nordfriesland, Untere Bodenschutzbehörde und Untere Wasserbehörde, 
Wasserverbandes Nord und Wasser- und Bodenverband Jerrisbek;

b) teilweise berücksichtigte Stellungnahmen: Kreis Nordfriesland, Untere 
Naturschutzbehörde, AG-29

c) nicht berücksichtigte Stellungnahmen: keine

Stellungnahmen der Öffentlichkeit sind im Beteiligungsverfahren nicht eingegangen.

Das Planungsbüro Philipp aus Albersdorf wird beauftragt, diejenigen, die eine 
Stellungnahme abgegeben haben, von dem Abwägungsergebnis mit Angabe der 
Gründe in Kenntnis zu setzen.

2. Aufgrund des § 10 des Baugesetzbuches beschließt die Gemeindevertretung den 
Bebauungsplan Nr. 3 “Alte Schule“ für das Gebiet „beidseitig der Schulstraße und 
westlich des Pobüller Weges bis zum Feuerwehr- und Dorfgemeinschaftshaus“, 
bestehend aus der Planzeichnung (Teil A) und Text (Teil B), als Satzung.

3. Die Begründung wird gebilligt.

4. Der Amtsvorsteher des Amtes Viöl wird beauftragt, den Bebauungsplan Nr. 3 zur 
Genehmigung vorzulegen und danach die Genehmigung nach § 10 (3) BauGB 
ortsüblich bekannt zu machen. In der Bekanntmachung ist anzugeben, wo der Plan 
mit Begründung und Zusammenfassender Erklärung während der Sprechstunden 
eingesehen und über den Inhalt Auskunft verlangt werden kann. 

gesetzliche 
Mitgliederzahl

davon 
anwesend

bei evtl. Abstimmung

dafür dagegen Enthaltungen
9 9 9 0 0

TOP 5:

Einwohnerfragestunde     

Es gibt keine Fragen von den drei anwesenden Bürgern und Bürgerinnen.



TOP 6:

Genehmigung des Protokolls Nr. 1/2025 vom 21.01.2025     

Beratung:
Das Protokoll Nr. 1/2025 der GV-Sitzung vom 21.01.2025 ist allen Gemeindevertretern 
zugegangen.

Beschluss:

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

gesetzliche 
Mitgliederzahl

davon 
anwesend

bei evtl. Abstimmung

dafür dagegen Enthaltungen
9 9 9 0 0

TOP 7:

Berichte     

TOP 7.1:

des Bürgermeisters     

- Ein Vertrag über die jährliche Wartung der Tore beim Feuerwehrgerätehaus wird 
geschlossen. Die Gemeindevertreter begrüßen das.

- Die Wartung für die Abgasabsauganlage soll einmalig beauftragt werden.
- Eine Steckdose im Gerätehaus ist noch nicht eingebaut. Bgm. Hansen setzt sich 

mit der Firma ETEC in Verbindung.
- Bgm. Hansen berichtet von der Bgm-Runde zur Mitfinanzierung der Sanierung 

des Viöler Schwimmbades. Es ist noch keine Einigung auf einen konkreten 
Verteilungsschlüssel erzielt worden. Im nächsten Schritt werden die Kosten der 
Sanierung ermittelt um auf der Grundlage in der Entscheidungsfindung 
voranzukommen.



TOP 7.2:

der Gremien     

- GV Jürgen Hansen berichtete von der Amtsausschusssitzung auf der es um die 
Planung des teilweisen Neubaus des Amtsgebäudes ging.

- GV Carina Ingwersen berichtete kurz vom Kindergartenausschuss auf dem es 
unter anderem um die Anpassung der Buchungszeiten ging.

TOP 8:

Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2023     

Beratung:
GV Knut Christiansen berichtete vom Termin des Finanzausschusses zur Prüfung des 
Jahresabschlusses mit der Beschäftigten des Amtes Viöl Tanja Nissen. Frau Nissen hat 
den Jahresabschluss detailliert erläutert und alle Nachfragen ausführlich beantwortet. Es 
sind keine Fragen offen geblieben und der Jahresabschluss wurde ohne 
Beanstandungen festgestellt.

Beschluss:
Der Jahresabschluss der Gemeinde Sollwitt zum 31.12.2023 wird mit einer Bilanzsumme in 
Höhe von 2.703.837,49 € und einem Jahresfehlbetrag von – 54.561,11 € festgestellt. 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Jahresfehlbetrag in voller Höhe durch die 
Ausgleichsrücklage (ehem. Ergebnisrücklage) auszugleichen.

Außerdem werden die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen mit einem Gesamtbetrag 
von 56.301,17 € sowie die über- und außerplanmäßigen Auszahlungen mit einem Gesamtbetrag 
von 43.845,70 € genehmigt.

gesetzliche 
Mitgliederzahl

davon 
anwesend

bei evtl. Abstimmung

dafür dagegen Enthaltungen
9 9 9 0 0



TOP 9:

Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von eingegangenen 
Zuwendungen/Spenden für das Jahr 2024     

Vorlagen-Nr.: 086-2025

Beratung:
Bgm. Hansen berichtete zu den eingegangenen Spenden, die in der Anlage aufgelistet 
sind. 

Beschluss:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Sollwitt beschließt einstimmig, die eingegangenen 
Zuwendungen und Spenden für das Jahr 2024, lt. anliegender Aufstellung, anzunehmen. 
Die Aufstellung als Bericht wird dem Originalprotokoll als Anlage 1 beigefügt. 

gesetzliche 
Mitgliederzahl

davon 
anwesend

bei evtl. Abstimmung

dafür dagegen Enthaltungen
9 9 9 0 0

TOP 10:

Anträge     

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 11:

Wegeangelegenheiten     

Beratung:
Thomas Hansen berichtete von der Wegeschau, die mit dem Kreis am 03.04.2025 
stattgefunden hat. Bei dieser wurden die erforderlichen Instandsetzungsarbeiten 
aufgenommen. 
Gemäß dem Bericht vom Kreis NF wären für die Instandsetzungsarbeiten auf den 
Wirtschaftswegen ca. 12.738,22 € und für Deckenerneuerungen ca. 92.000,- € dieses 
Jahr einzuplanen.



Beschluss:
Nach einer kurzen Beratung, beschließt die Gemeindevertretung nur die Arbeiten für die 
Instandsetzung in Höhe von ca. 12.738,22 € beim Kreis NF zu beauftragen.

gesetzliche 
Mitgliederzahl

davon 
anwesend

bei evtl. Abstimmung

dafür dagegen Enthaltungen
9 9 9 0 0

TOP 12:

Verschiedenes     

GV Knut Christiansen berichtete, dass er im kommenden Jahr die Gemeindevertretung 
verlassen wird, da er mit seiner Familie nach Viöl zieht.
Alle Anwesenden bedauern dies und danken Knut Christiansen für sein hohes ehren-
amtliches Engagement in den letzten Jahren.

Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben. Die anwesenden Gäste verlassen 
den Sitzungsraum.

Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wiederhergestellt.

Bürgermeister Thomas Hansen gibt den in nicht öffentlicher Sitzung gefassten 
Beschluss bekannt.

- Beschluss zu Übertragung von Pachtverträgen

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr

Vorsitz Schriftführung

Thomas Hansen Michael Deseife


